
会 議 録 

日   時 
令和 6年 6月 25日（火） 

14：00～14：45 
場   所 

本荘由利広域行政センター 

「学習ホール」 

会 議 名 令和６年度 第２回 由利本荘市地域公共交通活性化再生協議会 

出 席 者 委 員：（委員 35名中）21名出席 ※代理出席含む 

随行者：羽後交通㈱(1) 

事務局：地域づくり推進課(3)、各総合支所市民サービス課担当者(6) 

※詳細は別紙のとおり 

案 件 及 び 会 議 要 旨 

１ 開 会 

 

２ あいさつ 

  会長 由利本荘市 市長 湊 貴信 

  ・新たな計画策定においては、委員の皆様からもご協力頂き感謝している。運転士不足の顕在

化など、利用者減少に加え、地域公共交通の維持・確保については、難しい局面を迎えてお

り、新たな計画のもと、本市の実情に合った移動手段の実現を目指したい。 

 

３ 報 告 

   報告第１号 令和５年度 由利高原鉄道（株）実績報告並びに 

         令和５年度 由利本荘市コミュニティバス等運行実績報告について 

   報告第２号 バス路線の廃止協議について 

＜質疑＞・羽後交通(株)事業本部 輸送課長 金谷文之（代理出席） 

   ・報告第２号バス路線の廃止協議について、当社の現状を説明させて頂きたい。今回協議して

いる路線に限らず、乗合バス事業はピーク時の１０％程度。燃料費等の高騰、高止まりの状況

で、経費節減も限界、収支も年々悪化している。このような状況で、２路線を協議させて貰っ

た。両路線とも市から相当の額の補助を頂いているが、利用者の減少も歯止めが掛からず、こ

の先の需要見込みも改善が見込まれない。更にここ数年、深刻な運転士不足が続いており、そ

の改善も難しい。また、追い打ちを掛けるように「2024問題」で運転士の労働時間の規制が厳

しくなり、さらに状況が厳しくなった。労働時間については、減便等で凌いでいる状況である

が、人員自体が足りている訳ではなく、高速バスや観光バスも対応が出来ずにいる。会社内で

も検討を重ねてきたが、この先の見通しが立たないと判断し、この度の申し入れ・協議に至っ

ている。廃止後のフォローなど、市には様々ご迷惑をお掛けするが、当社としても最後まで協

力はしていきたいと考えているので、よろしくお願いしたい。 

 

４ 議 事 

議案第１号 令和５年度 由利本荘市地域公共交通活性化再生協議会事業報告について【承認】 

議案第２号 令和５年度 由利本荘市地域公共交通活性化再生協議会決算承認について【承認】 

議案第３号 令和６年度 由利本荘市地域公共交通活性化再生協議会予算（案）について【承認】 

議案第４号 令和７年度 生活交通確保維持改善計画（案）について【承認】 



 

 議案第５号 空白地有償運送の「更新」について【承認】 

＜質疑＞・国土交通省東北運輸局秋田運輸支局 首席運輸企画専門官 阿部和行（代理出席） 

Q．報告第２号での代替交通で検討しているコミュニティバスは、議案第５号で更新されるコミ

ュニティバスを使用されるのか？ 

A．その通りである。 

Q．代替交通のコミュニティバスの変更と、コミュニティバスの更新時期の調整期間重なるの

で、秋田運輸支局と調整しながら、連絡を密に進められればと思う。 

A．いずれ変更の申請等相談させていただきたいので、よろしくお願いしたい。 

 

５ その他 

〇秋田県観光文化スポーツ部交通政策課 主事 佐藤大輝（代理出席） 

 ・本日の協議会の中でバス路線の廃止協議の報告があったので、路線再編に関する秋田県の支

援策を紹介させて頂く。路線バスの利用者減少は全県で課題となっており、県内各地で路線バ

スの減便や路線縮小・廃止が進められ、これまで以上に路線再編の動きが高まっている。この

状況を踏まえ、県は路線バスから住民ニーズに即した、よりコンパクトで効率的なコミュニテ

ィ交通への再編について、円滑に進められるよう支援したいと考えているう。取り組みとし

て、バス路線からコミュニティ交通への再編を行う実証運行に対する支援「コミュニティ交通

再編促進事業」に加えて、新規事業として新たにコミュニティ交通を導入・改善するための支

援を行うこととしており、自家用有償運送・乗合いタクシーの導入、キャッシュレス化やバス

ロケーションシステムの導入など利便性の向上に向けた取り組みなど幅広く対象としている。

公募については、来月以降担当者と共有させて頂く。国でもライドシェア・スクールバスの混

乗など新たな取り組みも出てきており、あらゆる交通手段を組み合わせて地域公共交通の確保

を図っていく必要があると考えているので、検討中の取り組みなどあればご相談頂きたい。 

 

○ 地域づくり推進課 

 ・バス路線廃止協議については、協議が整った時点で書面協議をお願いすることとなるので、

後日の対応をお願いしたい。 

 

６ 閉 会 

 

 


